EXCELSIOR

Viernes 10 de enero de 2020 NACIONAL



Después de la hora cero

Un video filtrado a medios internacionales por el Pentágono muestra la incursión aérea realizada por un escuadrón de drones de combate, en la que se neutralizó al general de División **Qasem Soleimani**, comandante de las Fuerzas Quds de la Guardia Revolucionaria de Irán, y de **Abu Mahdi al-Muhandis**, jefe adjunto de las Fuerzas de Movilización Popular de Irak, en la madrugada del 3 de enero, en las inmediaciones del aeropuerto de Bagdad. Irak

El ataque sería adjudicado por Estados Unidos en las próximas horas. La escalada de las tensiones entre Irán y Estados Unidos comenzó en mayo de 2018, tras la salida unilateral del país norteamericano del acuerdo nuclear de 2015.

La situación se ha agudizado por una serie de hechos y acusaciones que comenzaron a principios de 2019 y que llegaron a su momento más crítico tras esta acción sorpresiva en las primeras horas de 2020, después de observarse indicios de un acercamiento. La muerte del general **Soleimani** ha provocado escenarios dentro de Irán y en provincias de Irak que reavivan el nacionalismo, aumentando vertiginosamente el sentimiento antiestadunidense, el cual ha

La supuesta jugada política para apagar el incendio del impeachment ha creado un fuego mayúsculo que, de no gestionarse con inmediatez, será un retroceso con miras a la reelección en noviembre.

to antiestadunidense, el cual ha sido alimentado por más de 30 años de injerencias económicas, diplomáticas y propiamente militares en Irak.

- Escalada de las tensiones entre Irán y Estados Unidos comenzó en mayo de 2018, tras la salida unilateral del país norteamericano del acuerdo nuclear de 2015.
- La situación se ha agudizado por una serie de hechos y acusaciones que comenzaron a principios de 2019 y que llegaron a su momento más crítico tras esta acción sorpresiva en las primeras horas de 2020, después de observarse indicios de un acercamiento.

Dos días más tarde, el Parlamento de Irak votó por la expulsión de las tropas estadunidenses, mientras que Estados Unidos ha retirado personal diplomático de la embajada en Bagdad y se reporta un aumento en la actividad aérea, probablemente como una operación orientada a la disuasión.

Las movilizaciones en Teherán, provocadas por el luto del deceso del general **Soleimani**, han dado la vuelta al mundo por medio de las redes sociales, por otro lado, la aparición de la figura de un mártir repercute en la relación entre gobierno y población, que desde hace meses han sido ásperas debido a la crisis económica en Irán y podría cambiar el rumbo de las elecciones en Teherán, calendarizadas para febrero.

En Estados Unidos, la noticia ha generado un debate público en el que se discute la coincidencia benéfica de los sucesos en Irak acorde a la aminoración del impacto mediático del juicio político del presidente, el cual se ha desviado a segundo término. La supuesta jugada política para apagar el incendio del impeachment ha creado un fuego mayúsculo que, de no gestionarse con inmediatez, será un retroceso con miras a la reelección en noviembre. Se trata de una carta arriesgada, puesto que podría otorgarle a la oposición una posición estratégica, la de criticar una decisión presidencial unilateral que siembra en Oriente Medio nuevos focos de inestabilidad, que favorece a actores extremistas como ISIS y que provoca el surgimiento de amenazas y riesgos para la seguridad hemisférica, comprometiendo también intereses de Estados Unidos en la región, así como de sus aliados.

Se espera una serie de respuestas de Irán, con la consigna de demostrar fortaleza, pero evitando la confrontación directa.

danielacevesv@yahoo.com.mx